

**MARIO MALDONADO**

Historias de Negocios



Ana Guevara y los que quieren ser transexenales

La candidata de Morena a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum, enfrenta el último mes de campaña con la difícil tarea de defender los logros de la administración de Andrés Manuel López Obrador y con el dilema de considerar en las proyecciones de su eventual gabinete a los perfiles que buscan ser transexenales, como el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O; los subsecretarios, Gabriel Yorío y Juan Pablo de Botton; la titular de la Secretaría del Bienestar, Ariadna Montiel; la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, y su hermana, la directora del el ISSSTE, Bertha María; el director del IMSS, Zoé Robledo; y el del IMSS-Bienestar, Alejandro Calderón; el secretario del Trabajo, Marath Bolaños, el titular de Sedatu, Román Meyer, y el del Infonavit, que lleva Carlos Martínez, entre algunos otros.

Caso aparte, y de manera sorprendente, también están los nombres del director de Pemex, Octavio Romero, y de CFE, Manuel Bartlett, además del de la directora de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), Ana Gabriela Guevara.

Se trata de la funcionaria que, según algunas casas encuestadoras, lidera los rankings de percepción de corrupción y mala gestión, por arriba de funcionarios como los directores generales de la CFE y Pemex, o de

Francisco Garduño, del Instituto Nacional de Migración.

Guevara, además de cargar con el desprestigio ante la opinión pública por diversas denuncias de deportistas que han carecido de apoyo en sus actividades, tiene abiertas dos carpetas de investigación en la Fiscalía General de la República por el presunto desvío de casi 300 millones pesos, iniciadas con información recabada por la Auditoría Superior de la Federación en la revisión de la Cuenta Pública de 2020.

Por increíble que parezca, en el equipo de Sheinbaum mantienen abierta la posibilidad de que Guevara se quede en su posición si la exjefa de Gobierno gana la Presidencia, simple y sencillamente porque lo pide AMLO. El plan es mantenerla en el puesto el tiempo suficiente, sobre todo de cara a los Juegos Olímpicos de París 2024.

Se dice que Guevara buscaría competir por la gubernatura de Sonora en 2027.

En las oficinas de la Conade se percibe la seguridad de que la administración actual perdurará por lo menos un par de años

más, aunque se sabe que el exportero del América, Moisés Muñoz, se ha acercado a la candidata Sheinbaum para competir por el eventual cargo; sin embargo, como solía hacerlo en sus tiempos de deportista, Ana Gabriela Guevara avanza en esa pista bastante más rápido.

En este contexto, servicios que a principios del sexenio se contrataban por un periodo de un año se están entregando con una vigencia transexenal, como el de la póliza para el "Servicio de Aseguramiento de Gastos Médicos Mayores con Accidentes Personales y Seguro de Vida para Deportistas, Técnicos, Entrenadores y Cuerpo Multidisciplinario", el cual estará vigente hasta el último día del 2026.

El contrato aludido, uno de los más importantes que se entregan en la oficina que lleva Guevara, tuvo un costo total de 354 millones de pesos por una cobertura de tres años. El proveedor adjudicado es La Latinoamericana Seguros SA de Miguel Amerlinck Corsi, quien venció en concurso a Seguros Atlas y SURA.

Si bien la compañía aseguradora tiene una trayectoria que le permite justificar su contratación, en este proceso de adjudicación irregularidades relacionadas con una empresa identificada como "asesor externo", encargada de evaluar las propuestas con base en su presunta experiencia en el sector deportivo.

A esta compañía, que se identifica como APSELP Agente de Seguros y Fianzas y es representada por Sandra López Pineda, no se le conoce experiencia en contratación de seguros para deportistas de alto rendimiento. ●

@MarioMal

Guevara, además de cargar con denuncias de deportistas, tiene abiertas dos carpetas de investigación en la FGR.